

# Handschriften / Autographen

## Tagebuch von Johann Friedrich Handschuch.

**Handschuh, Johann Friedrich**

**Lancaster, Pa., 07.09.1748-14.11.1749; 15.11.1749**

1. - 12. August 1749

---

### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

**urn:nbn:de:gbv:ha33-1-172327**

Julius 1749.

[illegible][illegible]

Augustus 1749.

d. 14. früh nach zu einem kleinen Gemahl Gleich geschaw.

d. 2-ster Manifesti besieg von Frankreich und ein famisches g.  
 schied von einmüßig der Nacht bis zum 11. lfr

Dom. XI. post Trinit. kaufte ich nun ein Haus ganz leerte und  
leerte. Ich will für über 30 Meilen weiter nach Hause setzen.  
darauf kam ich d. Neumarkt zu h. Minderfeyerling und  
Lina Lorenz.

2. 7. bei Aufstellung von 2 Kps an Rindern Hefesitzen lassen, nur  
einmal nach 12 St. durch Gummis in einen neuen Kps  
füllen. In 12 St. und 24 St. zu kochen, 8. Punct mit Rindern  
und Hefesitzen durchgerührt und nach 12 St. in einen  
neuen Kps gefüllt werden.

d. 10<sup>ten</sup> Von nienitz trübte bestimt war, wadmiten auf 2.  
parallel reformirt. Trüber waren. Glief nach dem Mittag  
ging mit einem kleinen Boot auf Land, an messficken,  
Daher kam zu besuch.

d. 12ten mußte nach Abbruch ein Paar aus der Franzosenmannen bei  
einem künigl. Licence copuliren. Jed Paar sind ganz freier  
gesinnung bei sich nach dem vorurtheil der Geliebten zu leben.

